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大學四年的時間過得很快，也是我們很重要的 golden time（黃金

時間）。有人說，大學就是要夜衝、夜唱、嘗試各式新鮮的事物。對

我而言，我有不同的看法，以下精簡分享我所經歷大學四年的點滴，

主要有三個部分，希望能夠帶給閱讀的你有個收穫。 

  首先，我是在大二下，經由寒假轉學，從本校的森林系轉到生技學

程。坦白說，我沒想過要轉系，但我有個夢想，那個夢想領域跟生技

是有相關連的。在大一就讀森林系時，我內心想著，既然現在讀了這

個系，不管喜不喜歡，我都要做得好！當時我的成績中上，但在上必

修、選修課程時，讓我很清楚了解到自己的興趣和志向，似乎沒那麼

適合。於大二時，剛好系上有位轉學來的學姊跟我聊到關於寒假轉學

的消息，而剛好那時也是即將可以申請寒轉的期間，過程只需要提交

備審資料即可。我在思考後對於只有三個名額的生技學程決定試看

看，沒想到卻上了！其實我並沒有特別預備，由於就讀森林系時，成

績還算維持不錯，而獲得這樣的機會。這過程讓我體會到，不管眼前

的事情你喜不喜歡，都要盡力做得好，「做好你本分該做的事」，當時

機一來，就可以抓住機會，而讓自己更靠近夢想。 

  再者，在大學中，除了讀書以外，「了解自己」是我認為更重要的

事。我身旁有許多同學到了大三、大四才開始徬徨自己的未來。然而，

我是從升大學時就一直思考並訂定我想做的事，以及我畢業後的方向

和目標。每當選課時，比起想著那門課好不好過、分數高不高，我會

選擇對我未來有幫助以及我有興趣的課。課餘之時，我也參與有興趣

的課程、運動健身、自助旅遊、甚至也挑戰自己而登上百岳 B級路線，

雪山翠池。了解自己並造就自己是最值得的一件事，前進時也可以很

有趣並很充實的度過大學生活。有方向的你，也會更有信心和勇氣去

迎接未來一切未知的事物。找尋自己發光的位置吧！ 

  最後，我想分享的是，要「大膽行動」。在我身旁，我看見有人因

為不敢轉換跑道而選擇自己沒那麼喜歡的領域，甚至還繼續讀了研究

所。而也有人總是很害怕考差而選擇分數甜的課程，卻只是營養學

分。另也有人望著夢想，覺得自己做不到、意識他人異樣眼光而猶豫

要不要去行動，仍遲遲停在原地。「不要害怕失敗」是我認為身為大

學生很重要的課題，在大學是可以不斷跌倒在站起來的地方。因此，

大膽去做吧！我是個不擅長表達的人，每當要報告時，我都擔心到不

行，但為了克服，我總是催促自己要把握機會於研討會報告、專題報

告、英文報告中不斷學習並挑戰，一次一次地增長，最後甚至得到老



生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

師們的認定，目前也持續努力當中。 

  身為學生最優惠的不只是去買東西時有打折或是享有優待票，而是

擁有無限多的機會等你去闖，把握時間趕快去做吧！以上為我小小的

分享，一起加油，依此相勉。 

映伶 


